

Santé/environnement : quelles politiques régionales ?

Pour les écologistes, les questions relatives à la Santé individuelle et collective se posent dans 4 dimensions étroitement liées :

- vivre dans un environnement sain tant à l'extérieur qu'à l'intérieur des lieux de vie et de travail
- une alimentation saine, équilibrée et de qualité
- l'éducation à la santé
- l'accès aux soins de qualité pour tous

La RÉGION doit prendre toute sa place dans l'organisation du système de santé, sur le plan de la recherche, de la protection de l'environnement et de l'offre de soins. Ces politiques de Santé ne pourront se penser et se conduire sans la participation active de tous les acteurs médicaux, paramédicaux ou des associations de protection de l'environnement et de santé et de lutte contre les inégalités.

À l'occasion des Élections Régionales, et dans la perspective d'associer les différents acteurs à la mise en place des Agences Régionales de Santé (ARS)

NOUS VOUS INVITONS À **UNE RÉUNION POUR DÉBATTRE AVEC VOUS** SUR LES QUESTIONS DES PRIORITÉS EN MATIÈRE DE RECHERCHE, DE POLITIQUES DE SANTÉ PUBLIQUE ET SANITAIRE SUR LE PLAN PRÉVENTIF ET CURATIF

LUNDI 1^{ER} FÉVRIER 12 H à 14 H
À L'ESPACE DOYEN GOSSE
13 RUE DOYEN GOSSE LA TRONCHE
(ARRÊT DE TRAM GRANDS SABLONS)

Nous avons souhaité donner la parole à des acteurs importants par leur action et/ou par leurs travaux :

- Jacques **DEMONGEOT**, Professeur au CHU et spécialiste de politiques sanitaires et de l'informatique médicale ;
- Serge **HALIMI**, Professeur endocrinologue et diabétologue ;
- Pierre **MICHELETTI**, Médecin de Santé publique, ancien président de Médecins du Monde et professeur à Sciences-Po Grenoble
- Maryvonne **BOILEAU** (présidente du groupe des éluEs écologistes de la Ville de Grenoble, candidate Europe Ecologie)
- Marie-Odile **NOVELLI** (tête de liste de l'Isère, Vice-présidente de la Région Rhône-Alpes, déléguée aux solidarités)



PARCE QUE NOUS VOULONS FAIRE DE LA SANTÉ NOTRE PRIORITÉ

Nous nous engageons à :



Réduire les inégalités d'accès aux soins

Développer les Réseaux de Santé de proximité et aider à la création de Maisons de Santé



Promouvoir l'Education à la Santé notamment auprès des jeunes

Renforcer les formations du secteur sanitaire et social



Mettre en place un Plan Régional Santé-Environnement-Travail ambitieux : soutien aux acteurs de la santé au travail, mise en valeur des lanceurs d'alerte, formation des professionnels à la Santé-Environnement

Soutenir les associations de prévention, d'expertise et de contrôle



Maîtriser efficacement les sources de pollution (industries, transports, cultures intensives, ...) ainsi que celles des ondes électromagnétiques



Préserver une nature ressource

Appliquer enfin les Plans de Prévention de l'Atmosphère (Lyon, Grenoble, Saint-Etienne)

Assurer le suivi sanitaire et environnemental des grandes plateformes chimiques de la région (Roussillon, Feyzin, Jarrie, Plaine de l'Ain...)

Encourager la recherche et l'innovation dans les technologies propres

Rendre possible une alimentation saine et équilibrée sans pesticides et sans OGM

LE SAVIEZ-VOUS ?

1.4 million Rhonalpins sont riverains d'un site dangereux dit Seveso (80 dans la région).

